



MARTÍN JUNTO A SUS PADRES EN LAS AFUERAS DE LA MONEDA TRAS DESAYUNAR AYER CON EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC.



VALENTINA LOGRÓ SUPERAR OTRA PRUEBA DE VIDA CON SUS PAPÁS.



RENATO (JOVEN DE LENTES) JUNTO A SU FAMILIA TRAS LA NOTICIA.

20 jóvenes de la región fueron puntaje nacional

Con historias marcadas por el esfuerzo, egresados de la región superaron la cifra del 2025 (19). Cinco de ellos contaron a La Estrella sus sensaciones y anhelos.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

Un total de 20 jóvenes de la Región del Biobío alcanzaron puntaje nacional en la reciente Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), ubicándose entre los 292 estudiantes destacados a nivel país. Un logro que no solo evidencia excelencia académica, sino también constancia, disciplina y el respaldo de familias y comunidades educativas, reafirmando el talento que emerge desde la región hacia todo Chile.

Uno de ellos es Martín Zambrano Lehuey, egresado del Liceo Almirante Pedro Espina Ritchie de Talcahuano, con mil puntos en la prueba de Matemáticas 1 (M1) y que fue invitado a compartir ayer en el desayuno con el Presidente Gabriel Boric.

“Cuando me enteré de que había obtenido puntaje nacional sentí alegría y tranquilidad, mucha emoción por la noticia. Estaba seguro de que podía lograrlo, pero lo que realmente me sorprendió fue la invitación del Presidente, eso sí que no lo esperaba”, comentó a La Estrella.

Respecto a la experiencia, agregó que su familia también se emocionó profundamente. “Se pusieron súper contentos. La primera decisión fue viajar de inmediato a Santiago, porque valía la pena. El recibimiento fue muy agradable. Esperaba poder sacarme una foto con el Presidente, pero por tiempo no se pudo”, explicó.

“Nos dijeron que nos esforzamos mucho, que esta etapa iba a ser más difícil que el liceo y que necesitaríamos mucho trabajo para completar el proceso.

También nos recomendó optar por universidades públicas”, aseguró.

Sobre su futuro académico, señaló que ahora espera los resultados del proceso de postulación. “Aunque haya sacado puntaje nacional, no tengo asegurado quedar en la carrera que quiero, que es Medicina en la Universidad de Concepción”, concluyó.

Otro de los estudiantes destacados con mil puntos en M1 fue Renato Henríquez, del mismo liceo chileno, quien contó que al enterarse “empecé a reírme, porque no me lo creí. Sabía que había estudiado mucho y que era capaz, pero aun así no lo esperaba. Abrí el Demre, vi los mil puntos y no supe qué hacer”, relató.

“Estudié mucho por mi cuenta. Hice un intensivo los últimos dos meses, estudiando todos los días. Al



Siempre pensé que había sacado el puntaje máximo. Igual fue una sorpresa”.

Fernando Marín, coronelino



Mi reacción fue de felicidad (...) si lo esperaba, me preparé haciendo ensayos”.

Matías Muñoz, coronelino

final, la constancia realmente da resultados”, afirmó, adelantando que espera estudiar Ingeniería Civil Matemática en la UdeC.

Valentina Zambrano, usuaria de Teletón Concepción y egresada del Liceo Gabriela Mistral de Cañete, también celebró sus mil puntos en M1. “Di la prueba muy tranquila y con mucha fe en mis puntajes. Cuando me llama-

ño, egresado del Liceo Bicentenario, logró mil puntos en M1. “Mi reacción fue de felicidad y, la verdad, sí lo esperaba, porque me preparé haciendo ensayos PAES donde mayoritariamente obtenía el puntaje máximo. Mi familia estaba muy emocionada; muchos me llamaron para felicitarme”, relató.

Su preparación comenzó pocos días antes de la prueba. “Empecé a repasar con un video de YouTube que resumía todos los contenidos, anotando lo que no recordaba. Siempre he sido bueno en matemáticas”, explicó Muñoz, que aspira a estudiar Ingeniería Comercial en la UdeC.

Fernando Marín, también egresado del Bicentenario de Coronel y puntaje nacional en M1, aseguró que el resultado no lo sorprendió del todo. “Tenía una idea clara de cómo me había ido y siempre pensé que había sacado el puntaje máximo. Igual fue una sorpresa, porque no cualquiera logra este resultado”, reconoció.

“Mi familia estaba muy feliz, me felicitaron desde todos lados: familia, amigos, el liceo y la comunidad educativa en general. Todos estaban muy contentos con la noticia”, señaló. Su meta es ingresar a Ingeniería Comercial en la Pontificia Universidad Católica o en la U. de Chile. ☀